

● 建設産業委員会

審査の結果、議案3件について全て可決しました。

◆ 上下水道料金制度審議会の開催状況について

第7回までの審議会を終えて、上水道は基本・従量料金を1.3倍、下水道は1.14倍とする案で今後の審議を継続していくとの説明がありました。また、負担金は廃止して加入金と統合し、口径別加入金を一律7万7,000円増額する方針が示され、委員からは賛成の意見や、口径の大きさに応じた加入金の増額幅について意見が出されました。

行政視察報告

令和7年11月10日から12日にかけて、和歌山県橋本市、有田市、岡山県高梁市にて行政視察を行いました。内容は以下のとおりです。

- ・橋本市「企業誘致の取り組みについて」
- ・有田市「新規就農支援の取り組み（AGRI-LINK IN ARIDA）について」
- ・高梁市「移住・定住促進について」

橋本市では、企業誘致後も定期的な意見交換の場を設け、操業状況や課題を把握しながら、必要に応じた支援を行っていました。有田市では、民間事業者と連携し、研修体制や住居の確保を含めた就農環境の整備を進めており、新規就農者の受入れから定着までを見据えた支援が行われていました。高梁市では、空き家を活用した移住支援に取り組み、物件の掘り起こしから入居後の相談対応まで、一連の支援体制を構築していました。

いずれの自治体においても、制度の整備に加え、担当部署が関係機関や地域と連携しながら運用している点が確認されました。人口減少や担い手不足といった課題に対し、各地域の実情に応じた取り組みが進められていました。



● 新中学校建設特別委員会

今回の委員会では、新中学校の開校時に中学生になっている現在の小学6年生と中学1年生の児童生徒及びその保護者に対しそれぞれ説明会を実施していることの報告がありました。また、スクールバスにかかる現在の検討内容について報告があり、委員からは生徒の安全安心に関する意見とともに、学校行事や部活動など、想定される状況に対応できるのか、様々な質問と提案、要望がありました。

● 予算委員会

令和7年度勝山市一般会計補正予算（第3号、第4号、第5号）について審査を行い、可決することに決しました。

◆ 市民会館管理運営費【244万1,000円】

市役所3階のベランダ部分にコンクリート片の剥がれが見つかったことにより、コンクリートの状況を調査します。

委員 会館調査委託料の237万6,000円はほとんどが足場の費用になってしまふのでは。であれば、調査委託をせず、剥がれた個所の塗装をすぐ行えば良いのではないか。

理事者 足場だけでなく、スカイマスターなど使いながら、まずは会館の老朽化も含めてしっかり調査したい。

1967年（昭和42年）の設置から58年が経過していることもあり、長寿命化や老朽化への対策が今後も必要となります。

◆ 獣害支障樹木伐採業務委託料・獣害支障樹木伐採奨励金

クマを人の生活圏内に誘引しないようにするため、人の生活圏に生育している柿等の実のある樹木伐採の実施や、伐採費に係る奨励金の交付を行います。

◆ 幼稚園施設管理費【831万4,000円】

成器南幼稚園の閉園後、有効活用するため用地の境界確定業務を行うと説明されました。

委員 今、境界確定測量をする必要があるのか。

理事者 道路敷地は分筆する必要がある。

委員 分筆したいところのみ、測量を実施してはどうか。

理事者 現在は座標確定を行わなければ、分筆することができない。